



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

“No la doblaron, pero...”

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) vive uno de sus mejores momentos en sus 46 años de lucha contra sus dos principales enemigos:

El Gobierno Federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que hoy no es ni sombra es de lo que fue con la profesora Elba Esther Gordillo.

A pesar de que la presidenta Claudia Sheinbaum afirma que “no dobló las manos” ante la Coordinadora, la realidad es que se vio en la penosa necesidad de retirar su iniciativa de Reforma a la Ley del ISSSSTE, argumentando que existió “una confusión” entre los maestros y las maestras.

Más que confusión, los operadores políticos de la jefa del Ejecutivo, sus legisladores, la secretaria de Gobernación, la secretaria de Educación Pública y el director del Instituto nunca le advirtieron de las consecuencias que podría tener esa “confusión”, y ahora no saben qué hacer para calmar a los envalentonados dirigentes de varias secciones de la CNTE que amenazan “poner de cabeza al país” con sus movilizaciones.

Y aunque la presidenta pretenda minimizar los hechos y afirme “que opinen lo que quieran” sobre el retiro de su iniciativa, no debería permitir que el conflicto generado se vuelva incontrolable.

El problema que enfrenta la presidenta Sheinbaum es que en este espinoso asunto no tiene quién le ayude, afirman los observadores políticos objetivos e imparciales, quienes recuerdan que antes, en la era del “PRIAN”, cuando la CNTE “se alebrestaba” le pedían ayuda al SNTE que durante 24 años dirigió la profesora Elba Esther Gordillo, hasta que “cayó de la gracia” de Enrique Peña Nieto, quien la mandó a prisión.

Los biógrafos de la ex maestra de la maldad y la perversidad recuerdan que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, CNTE, fue un factor de peso para que Elba Esther Gordillo conservara -hasta el martes 26 de febrero de 2013- su cacicazgo en el SNTE.

Desde diciembre de 1979, al surgir la oposición magisterial de la CNTE, la profesora se benefició de la actividad disidente desplegada por maestros de varios estados cuyas secciones sindicales son controladas por la Coordinadora, en particular Guerrero, Michoacán y Oaxaca.

La táctica que mejores resultados ha dado a la CNTE ha sido el paro de labores en esos estados; táctica reforzada simultáneamente por el impacto mediático de multitudinarias manifestaciones de sus miembros en la ciudad de México, apuntan los observadores.

Lo paradójico -aunque tal vez no tanto- es que los buenos resultados obtenidos por la disidencia con sus protestas también fueron positivos para Elba Esther Gordillo porque fortalecieron su posición frente al gobierno federal, agregan aquéllos, y documentan:

Cada vez que la CNTE intentaba poner de cabeza al sistema educativo nacional, la lidereza se alineaba con el presidente de la

República en turno, y le daba garantías políticas de que los profesores del SNTE no romperían su disciplina laboral y de que su gremio sería siempre respetuoso de las instituciones.

Con ello, la profesora estableció una radical diferencia entre

el SNTE y la CNTE, a la que llamaba “disidencia violenta anti-México”.

Los gobiernos que durante 4 sexenios coexistieron con Elba Esther, aceptaron siempre las garantías políticas que ella les dio y actuaron en consecuencia para apoyar su cacicazgo.

Mediante esa alianza forzosa, los gobiernos se aseguraron de que un 1 millón 300 mil maestros no siguieran los pasos de la disidencia.

El 18 de diciembre de 2012, con Enrique Peña Nieto ya como presidente constitucional en funciones, la CNTE cumplió 33 años de vida, de los que empleó 23 en luchar contra Elba Esther Gordillo para derrocar su cacicazgo.

La disidencia no sólo fracasó en ese intento, sino que consiguió el efecto contrario: dar armas a la profesora para que los gobiernos valoraran -cada vez en mayor medida- lo que significaría para la estabilidad del país la rebelión conjunta de maestros del SNTE y de la CNTE en paro nacional de labores y en manifestaciones masivas en toda la República.

Cuando Peña Nieto envió a la cárcel a la profesora Gordillo, algunos pensaron que “muerta”, políticamente hablando, el SNTE y la CNTE ya no serían un dolor de cabeza para el gobierno.

Pero se equivocaron, bueno, a medias: El SNTE fue cooptado por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pero “dejaron suelta” a la CNTE a la que difícilmente podrán “meter al aro”.

Cuando Peña Nieto envió a la cárcel a la profesora Gordillo, algunos pensaron que “muerta”, políticamente hablando, el SNTE y la CNTE ya no serían un dolor de cabeza para el gobierno

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

5

25/03/25

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

